

PRESENTACIÓN

Haber sido invitado a escribir una presentación del primer número del *Anuario INIHLEP*, constituye para mí un auténtico privilegio. Debo destacar inicialmente, el valor que encierra para nuestra facultad la creación de espacios editoriales como éste, consagrado a difundir literatura académica capaz de dar cuenta de la producción de conocimiento; en este caso conocimiento histórico del prestigioso Instituto de Investigaciones Históricas Leoni Pinto.

Resulta reconfortante apreciar que este primer número inicia con homenajes a historiadores de fuste que, con su estudio, producción escrita, investigación y docencia contribuyeron indudablemente a consolidar el campo de los estudios históricos de nuestra querida universidad. Estos artículos escritos desde el afecto y el reconocimiento académico, traen el recuerdo de quienes, aun cuando ya no se encuentren entre nosotros, están presentes en el recuerdo de esta comunidad que les ha reservado un lugar importante en su memoria. La semblanza de Ramón Leoni Pinto resulta tan necesaria por el hecho de que las nuevas generaciones conocen poco su trayectoria. Del mismo modo que homenajear a Pucci y Rozensvaig suponen poner de relieve el legado de dos académicos brillantes que, más cercanos en el tiempo, dejaron una huella profunda en esta facultad; expresada en sus discípulos, su literatura y sus afectos.

En orden de importancia, no le van en zaga los artículos científicos. El análisis de los aportes de un académico de perfil revisionista de nuestra región alterna con aportes para la comprensión de una construcción socio-histórica identitaria de la talla del éxodo jujeño; con la reconstrucción histórica de las experiencias de movilización social durante la trágica guerra de Malvinas en Tucumán, hasta cerrar el capítulo con un análisis acerca de del desafío que enfrenta la construcción de ciudadanía en la educación política.

En el apartado de las reseñas de libros, este número se detiene a persuadir a los y las lectoras de la importancia de dos obras que incursionan en distintos ámbitos de la memoria: la primera de ellas ligada a la importancia arqueológica de Ibatín como patrimonio histórico; la segunda, orientada a dar cuenta de las resistencias de las comunidades locales frente a la tragedia socioeconómica que implicó el cierre de los ingenios azucareros en Tucumán en 1966.

Es importante señalar que la publicación cuenta con dos apartados más muy interesantes: Tesis de grado y Memorias de Residencia Docente, que –de sostenerse en lo sucesivo- brindarán un espacio importante de valoración y estímulo, para quienes cierran su etapa de formación de grado y que por su condición de estudiantes no cuentan con espacios para la publicación de sus tesinas o sus experiencias de práctica docente. Esta oportunidad es una invitación a pulir la escritura académica y a animarse a someter a la crítica sus producciones escritas abriéndose camino en el ámbito de la comunicación de textos especializados.

En fin, una propuesta prometedora desde lo académico e interesante desde lo temático, que invita a su lectura y a la discusión con las autoras y autores, en línea con la tradición ya arraigada de publicaciones científicas de nuestra querida facultad. Cuenta con todos los elementos necesarios para sostenerse en el tiempo y consolidar su calidad: compromiso del grupo editor y solidez académica de sus miembros.

¡Larga vida al ANUARIO INIHLEP!

Prof. Sergio Oscar Robin

DECANO

Facultad de Filosofía y Letras

Universidad Nacional Tucumán